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" LastasasdeGallardónsonuna
barreradeacceso a

la justicia "

ENTREVISTA CARLOSCARNICERPresidentedelConsejoGeneralde la Abogacía Española / Aseguraque la medida
anunciadapor el ministrodeJusticiaentraencontradiccióncon la Constitución

y

la doctrinadelTC.

Carlos García-León . Madrid
CarlosCarnicer

( Zaragoza ,

1948
) ,

vive a
caballoentre la

capitalmaña
,

dondeejerce
como letrado enunpequeño
bufete

, y

Madrid
,

desdedonde
preside desde2001 el Consejo
General de la Abogacía
Española

,

ademásde la Unión
Profesional

, querepresentaa más
de1.000colegios
profesionales

y

a
mediomillónde

profesionales liberales.

¿Seestáhaciendo lo

posible pormodernizar la

Justicia
y agilizar losprocesos?

Esevidentequeno .

Avanzamosmuylentamente
y

he
dichomuchasvecesque la

justicia lentanoes justicia . El

problemaesquenodavotos.
Lovemoseleccióntras
elección

.
El presupuestode

justicia siempre esdelosmás
pobres . Hemosvistodespegar la

tecnología informáticaen
otrosministerios

, y

sin
embargo

en la Administraciónde
Justicia tenemos un
desarrollo tecnológicopírrico.

Peroentonces
, ¿essólo

unacuestióndedinero?
Loprimeroquehacefaltaes

voluntadpolítica .
Y

éstatiene
queseracordeconlas
necesidades . El problema de la

justicia esobjetivamente de
eficacia

y organización , peropara
estohacefaltadinero . Las
partidaspresupuestarias noson
suficientes.

Hadichoquelosjueces
"

trabajan mucho
, perounos

sonmáseficacesqueotros
y

quehabríaqueincentivar
y

fomentarsuespíritude
serviciopúblico "

. ¿Cómo?
Primeropagándoles bien

y

norecortándoles el sueldo
. Y

vamosen la dirección
contraria . Y tambiénhabríaque
incentivarlos conaccionesque
seangratificantesparaellos.

¿Qué le pareció la ideadel
ministroRuiz-Gallardónde
hacerhábil el mesdeagosto
en la Justicia

y quelos
abogadosnotuvieranvacaciones?

Lainhabilidaddelsábado
y

delmesdeagosto fueron
conquistasquecostaronmucho

y

MÁSCONSENSO

Carlos Carnicer
, presidentedelConsejoGeneralde la Abogacía Española.

que facilitan la conciliación
,

y

laspalabrasdelministro
sonaron comounpasoatrás .

Agostoes el únicomesenque el

abogado puedereorganizar o

pintarsudespacho ,

descansar
consufamilia.. . Hemos
presentadounapropuestadeno
hacerhábilesemescreando
excepciones a la inhabilidad

,

queharíanolvidar la frase
jocosa delministrodeque " no
estamos parasiestas "

.

Pero
, ¿haycifrasde si la

medidaserviríapara
descongestionar losjuzgados?

Yosoyuncrédulo
, peroesa

credibilidadsevagastando . Al

principio creíaeneste
ministro

, peromegustaríaquese
plasmaseenuna información
másseria

y
rigurosa y quenos

hablasedequétipode
actuacionesdemandan los
operadores económicos

, porque
creoque el únicoservicioen
agostoeraparaellos . Nos
gustaríasaber a quéseestaba
refiriendoRuiz-Gallardón.

¿Leestápidiendomás
diálogo al ministro'

?

Sí

,

claro . El ministro
,

cuandoestuvoenestacasa
,

me
pidiócomplicidad . Y le dije :

"

cómplice sí

,

encubridor no "

.

Yotrabajarécon el Ministerio

REFORMA DELPODER JUDICIAL

codoconcodo
,

conabsoluta
lealtad

, peroconseriedad
. Le

pidomásconsenso . Creoque
la confeccióndelasleyesdebe
hacerseteniendo encuenta el

criteriodecadaoperador
jurídico

y

decadasector . Esvital.
Nos jugamosahondarmásen
la herida

, queactualmente es
la desconfianza

,

si notenemos
encuenta el criteriodelos

abogados , procuradores ,

notarios
,

asociacionesdeconsumidores

,

sindicatos...

¿Leparece
acertadalapropuesta

deRuiz-Gallardón
parareformar el CGPJ?

No . Primero
,

el Ministerio

" Lepidomásdiálogo
y

consenso al ministro "

El proyectodereformadelPoderJudicial
Gallardón . Lasleyesdebenhacerse teniendodescabezaría el CGPJ

y

noacabaría ni con
encuenta a cadaoperadorjurídico

y

sector " supolitización ni consucorporativismo "

Onceaños al frente
de la Abogacía
Esteabogadoaragonés que
fuediezañosdecanodel
ColegiodeAbogados de
Zaragoza

(

1991-2001
)

fue
elegidoen2001presidente
delConsejoGeneralde la

AbogacíaEspañola
(

CGAE
)

,

puesto para el quehasido
reelegidoen2006

y

en2011.
Dicequenosabequépasará
a partirde2016

, peroquevino
a
hacerunacosa

,

aúnno
ultimada : el acceso

a
la

profesión , quepiensaque
" cambiará la imagende la

abogacíaenEspañayen el

mundo' : Ademásdelos
abogadosespañoles ,

representa a unos500.000
profesionales liberales delos
sectores jurídico ,

sanitario
,

científico o técnicos -como
losarquitectos e ingenieros-.
Reconoceque le hanofrecido
entrarenPolítica

, peroque
nuncase lo haplanteado.
CuandonoestáenMadrid o

ejerciendo ensudespachode
abogadosdeZaragoza ,

-donde trabaja incluso los
domingos-seescapa los
sábados al campo y

al monte
a cazar

,

a pescar y

a
disfrutar

delaire libre.

nonoshatrasladado nada.
Hemos "

pescado
" un

borradordeanteproyecto , pero lo

quevieneconsignadononos
convence enabsoluto . Creo
queesunproyectoque
descabezaría al Consejo Generaldel
PoderJudicial

, queno
solucionaría ni losproblemas de
politización ni corporativismo
de la institución

, queexistirán
siempre . Tambiénpiensoque
lasvocalíasnopuedenser a

tiempoparcial ,

sinocon
carácter exclusivo

e incompatibles
conotrosejercicios
profesionales . Nocreoqueunvocal

a

disposiciónparcialdisponga

COLEGIACI?N OBLIGATORIA

LENTITUD
Carnicer nosecansa
derepetirque

"

la

justicialentanoes
justicia' : Estáconvencido
deque el problema
esque la justiciano
davotos

y aunque
hacen faltapartidas
económicas
adecuadas

,

lo primeroque
tienequehaberes
voluntad política.

deltiempo suficiente para
desempeñar loscometidosde
vital importanciaqueahora
tienenlosvocalesdelCGPJ .

Y si

el Consejo pierdefuerzaensu
cabeza

, ¿quiénacabará
asumiendoesas labores?
Desgraciadamente lo haría el

Ejecutivo . Haymuchasotras
fórmulas posibles.

¿Tienesentidoque la

instrucción dejedehacerla un
juezy pase a llevarla el fiscal?

Sí
. Mejoraríamos el sistema.

HoyenEspaña nos
podríamos encontrarenunjuiciode
faltasquehaycinco
acusadores

( juezinstructor
,

fiscal
,

acusadorparticular ,

actor
popular

y

actorcivil
)

y

undefensor.
Pareceunaluchadesigual .

Pero si vamos al concepto
jurídico

,

notienesentidoque el juez
lleve la instrucciónacusando
hastaundeterminadopunto y

luegosiga el fiscalanteunjuez
imparcial . Esmejorquesea el

fiscalquiendirija la acusación

y

el abogado la defensa .
Y

debe

cumplirseunderechode
igualdad entre la acusación

y

la defensa.

¿Estaría a
favordequelas

autonomías devolviesenlas
competenciasdeJusticia al

Estadocomopropuso
Esperanza Aguirre?

El problemaen la Justicia
Gratuitatienemuchasfacetas

,

pero la quemásseestáviendo
es la económica

,

y

ésta
depende delasautonomías

,
y

si nose
coordina

y

semejora ,

se
pondráenriesgopor el vil dinero.

El hechodeque la justiciase
gestionedesde el Estado

o no
,

nodebería tenermás
trascendencia quegarantizar la

igualdad delosespañolesante la

Justicia . Y la posicióndel
CGAEesdelicada

, porquehay
unacomunidad comoMadrid
quedicequesedevuelvan las
competencias al Estado

, y

otrascomoCataluñaque
estáncontentos

y

noquierende

" Consideroabsolutamente imprescindible la

colegiaciónparaabogados y

médicos .
Si los

colegiosno lo regulan , ¿quién lo va a hacer? "
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volverlas . Creoquesepodría
gestionarconmayoreficacia

,

porque el modeloesválido
y

admiradoentodo el mundo.
LaAbogacíaexpresósu

rechazoalarevisiónde tasas

judicialesanunciadaspor el

ministro
, ¿porqué?

Nocabeningunadudade
queesunabarreradeacceso a

la justicia , y

entramosen
contradicciónabiertacon la

Constitución
y

la doctrinadel
Tribunal Constitucional . Y las
barreras

,

o sonbarreras o no lo

son . Misclientesdelbufete
,

porejemplo ,

lasconsideran
unobstáculoparaunrecurso
decasación . Pero lo quemás
medueleesquesedigaquelas
tasassonparasufragar los
gastosde la JusticiaGratuita . No
veo la relación . LaJusticia
Gratuita

la
tieneque

garantizar el Estado
,

-recalcadopor
el TribunalEuropeode
DerechosHumanos-queestarea
fundamental sufragar el

coste
deaquellosquenotienen
recursosparalitigar.

¿Ynopuedeserviresta
medidaparadisminuir la

cantidadderecursos
,

sobre
tododeempresas ,

con
el

únicoobjetodealargar la

ejecucióndelassentencias?

11"???" ,

Porsupuestoquehay
abusos

, pero lo quehayquehacer
escortarlosenlugarde
restringir el derecho . Por
ejemplo ,

el
CGAEsehagastado

muchodineroparaconseguir
el Expedienteelectrónicode
tramitacióndebeneficiode
JusticiaGratuita

, queyaestá
enfuncionamientodesde
hacetresaños

, porquees
absolutamente transparente y

evita losabusos . Sabemosque
hayciudadanosqueabusan

,

perohayqueerradicarlo
,

al

igualquehabráque tomar
medidascontralasgrandes

Carnicer
,

en la sedede la Abogacíaespañola ,

en el PaseodeRecoletosdeMadrid.

empresas a lasquenoles
molestapagaresastasas

y

están
usando el recursopara
eternizar el procedimiento .

Estamoshaciendounajusticia
pararicos

y parapobres.
El ministroDeGuindos

dijo el juevesquesólose
mantendrían las
colegiacionesimprescindibles . ¿Debe
seguirsiendo la colegiación
obligatoriapara los
abogados?

Sí
. Lacolegiaciónpara

abogados y

médicos la

consideroabsolutamente
imprescindible . Si loscolegiosnoes

tablecen el ordenamiento
profesional y

lo regulan y

controlan
, ¿quién lo va a

hacer?¿Lostribunales?¿Cómo
sevaa organizar el

servicio
deJusticiaGratuita?Estaes
unaprofesión quetiene
encomendadapor la

Constitución la tuteladederechos
fundamentales

,

con lo que

"Alosjueceshayque
pagarlesbien

y

no
recortarles el sueldo

,

y

vamosen la

direccióncontraria "

LasentenciaAzco
y

la tramaG?rtel

Enrelación a
la sentencia delcasoAzco

, quedenegó el
secreto

profesional a lascomunicaciones delosabogados internos o de
empresa ,

el presidentedelosabogadosespañolesexplicaque
"

la Abogacíaespañola defiende la tesisdelConsejodeColegios
Europeos

(

CCE
)
quereconoce la garantía delsecreto

profesionaltambiénen losabogadosdeempresa . Peroescierto
que la corriente doctrinal vienecon la sentencia Azco

y alguna
otra

, queparagarantizar el derechodedefensa
,

esnecesario
que el abogadosea libre

,

un letradoliberal '

: Para el presidente
delCGAE

,

"

el problema a radicaenlosdistintosordenamientos
de la UE .

Si noestamosdispuestos a ceder soberanía a
la UE

lo vamos a pasarmuymal '

: PorotraparteCarnicernoseha
pronunciado de si el decanodelColegiodeMadrid

,

HernándezGil
,

debiópresentarse comoacusación en el juicioporlas
escuchas a losabogados en

la
tramaG?rtel

, peroharecalcado
que

"

en lo querespecta al CGAEredactamosrápidamenteuna
condena rotunda

y

unadenunciadeviolacióndelEstadode
Derechoporpartedeljuezinstructor .

Y cuandoenplenojuicio
empezaron a hablardeblanqueodecapitalesde losabogados
deformageneral ,

salí a todaprisaendefensade la Abogacía' :

tienequeteneruna
organizaciónen la quesetengan
queinscribir losquequiera
ejerceresaprofesiónpara
evitarlastrampas.

¿Está satisfecho el CGAE
decómohaquedado
finalmente

,

trasmuchos
cambios

,

el
acceso a

la Abogacía?
Al final lo quehemos

sacadoadelante nohasido el ideal
queteníamos en

la cabeza
,

perotienevirtudes importantes.
Vamos a empezaresteaño el

másterconpoquitos
graduados

y esperoqueen2014

tengamoslasprimeraspromo

cionesde letrados bien
formados

y preparados para el

mercado laboral.

¿Cuándoseaprobará
definitivamente el

nuevo
Estatutode la Abogacía? ¿Por
quéseestátardando tanto?

Mientrashemos
presentadounaconsulta a

la
CNC

sobre el respeto a lasnormasde
la competenciahayque
esperar a laseleccionesMadrid

y

otroscolegios comoMálaga o

Valladolid
,

y

a queseapruebe
la leydeservicios
profesionales . Confiesoquehasidouna
demisfrustraciones.
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